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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Aus schusses für 
Wirtschaftsförderung und Beschäftigung am 25.08.200 9  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Bio-Zentrum Halle, Seminarraum 1 

Weinbergweg 22 
06120 Halle (Saale), 

 
Zeit:   18:00 Uhr bis 19:05 Uhr 
 
Anwesenheit:  siehe Teilnehmerverzeichnis  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

  
Herr Neumann  (Beigeordneter für Wirtschaft und Arbeit) erklärt zu Beginn der Sitzung, dass 
die Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM laut Stadtratsbeschluss vom 
01.07.2009 den Zugriff für den Vorschlag des/der Ausschussvorsitzenden hat. 
Konkret wurde Herr Häder benannt. 
Herr Neumann gratuliert Herrn Häder zum Ausschussvorsitz und übergibt das Wort an ihn. 
 
Herr Häder (Ausschussvorsitzender / Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) 
eröffnet die Sitzung. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
werden festgestellt. 

 

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

  
Herr Neumann weist vor der Feststellung der Tagesordnung darauf hin, dass die Wahl des 
Ausschussvorsitzenden unter TOP 3 auf Grund von TOP 1 entfällt, jedoch der Stellvertreter 
nach wie vor zu wählen ist. 
 
Somit wird folgende Tagesordnung für den öffentlichen Teil festgestellt: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Wahl des stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 
  
 4.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 26.05.2009 
  
 5.  Beschlussvorlagen 
  
 5.1.  Bestellung einer Protokollführerin sowie der stellvertretenden Protokollführer 
  
 6.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.1.  Antrag des Stadtrates Dietmar Weihrich - BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN - zur Änderung des 

Bebauungsplanes 32.4 (Heide-Süd) 
  
 6.2.  Antrag des Stadtrates Martin Bauersfeld (CDU) bezüglich einer dauerhaften Präsenz der 

Stadtmarketing GmbH am Flughafen Leipzig-Halle 
  
 7.  schriftliche Anfragen von Stadträten 
  
 8.  Mitteilungen 
  
 8.1.  Stand zur Umsetzung Konjunkturprogramm II 
  
 9.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 10.  Anregungen 
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zu 3 Ernennung des Ausschussvorsitzenden und seines  Stellvertreters 
Vorlage: V/2009/08146 

_________________________________________________________________________________ 

  
Frage von Herrn Häder : 
Herr Häder  fragt die Mitglieder nach Vorschlägen für die Wahl des Stellvertreters. 
 
Vorschlag von Herrn Hildebrandt (CDU): 
Herr Hildebrandt schlägt Herrn Scholtyssek  (CDU) als Stellvertreter vor. 
Weitere Vorschläge werden nicht genannt. 
 
In einer abschließenden Abstimmung wird Herr Scholtyssek  als Stellvertreter gewählt. 
  
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
2 Stimmenthaltungen 
 
- einstimmig zugestimmt -  
  
Beschlussvorschlag:  
 
Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung und Beschäftigung ernennt eines seiner Mitglieder 
zum Ausschussvorsitzenden und wählt die Stellvertreter aus dem Kreis der Stadträte, die 
Ausschussmitglieder sind. 
 
Beschluss:  
 
Herr Häder  wird zum Ausschussvorsitzenden ernannt. 
Herr Scholtyssek wird aus dem Kreis der Stadträte als stellvertretender Vorsitzender des 
Ausschusses für Wirtschaftsförderung und Beschäftigung gewählt. 

 

zu 4 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen  Sitzung vom 
26.05.2009 

_________________________________________________________________________________ 

  
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 26.05.2009 wird einstimmig genehmigt. 
 
Anmerkung von Hern Dr. Franke (Leiter Wirtschaftsförderung): 
Herr Dr. Franke schlägt vor, die Übersicht über die aktuellen Gewerbegebiete, wie in TOP 
10 der Sitzung am 26.05.2009 behandelt, in der Septembersitzung vorzulegen.  
Hiergegen bestehen keine Einwendungen der Ausschussmitglieder. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 
6 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
5 Stimmenthaltungen 
 
- mehrheitlich zugestimmt - 
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zu 5 Beschlussvorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

 

zu 5.1 Bestellung einer Protokollführerin sowie der  stellvertretenden 
Protokollführer 
Vorlage: V/2009/08123 

_________________________________________________________________________________ 

  
Herr Häder verliest den Beschlussvorschlag und bittet die Mitglieder des Ausschusses um 
Abstimmung. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 
11 Ja-Stimmen 
0  Nein-Stimmen 
0  Stimmenthaltungen 
 
- einstimmig zugestimmt - 
  
Beschluss:  
 
Im Einvernehmen mit dem Ausschuss für Wirtschaftsförderung und Beschäftigung bestellt 
die Oberbürgermeisterin Frau Eileen Panier als Protokollführerin des Ausschusses für 
Wirtschaftsförderung und Beschäftigung und die Herren Sven Müller und Uwe Kamprath als 
stellvertretende Protokollführer des Ausschusses. 

 

zu 6 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

 

zu 6.1 Antrag des Stadtrates Dietmar Weihrich - BÜN DNIS 90/DIE GRÜNEN - 
zur Änderung des Bebauungsplanes 32.4 (Heide-Süd) 
Vorlage: IV/2008/07588 

_________________________________________________________________________________ 

  
Frage von Herrn Häder : 
Herr Häder fragt die Mitglieder, ob es Wortmeldungen zum Antrag gibt. 
 
Wortmeldung von Herrn Menn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN): 
Herr Menn  gibt in seiner Wortmeldung bekannt, dass der Antrag zurückgezogen wird, da die 
Thematik Bebauungsplan 32.4 (Heide-Süd) momentan bearbeitet wird und man den neuen 
Bebauungsplan abwarten möchte. 
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Beschlussvorschlag:                                          
 
Die Stadtverwaltung wird beauftragt, ein Verfahren zur Änderung des Bebauungsplanes  
32.4 (Heide-Süd) durchzuführen und dabei - wie vom Stadtrat der Stadt Halle (Saale) im 
Jahr 1997 beschlossen – bei den  textlichen Festsetzungen zu den gekennzeichneten 
Sondergebieten den Passus „Unternehmen der technologischen Wirtschaft und deren 
Folgeeinrichtungen“ zu streichen.  
 
Beschluss:  
 
Der Antrag wird zurückgezogen. 

 

zu 6.2 Antrag des Stadtrates Martin Bauersfeld (CDU ) bezüglich einer 
dauerhaften Präsenz der Stadtmarketing GmbH am Flug hafen 
Leipzig-Halle 
Vorlage: IV/2009/07949 

_________________________________________________________________________________ 

  
Ausführungen von Herrn Neumann : 
Zum Antrag konnte durch Herrn Neumann  mitgeteilt werden, dass eine dauerhafte Präsenz 
wirtschaftlich nicht darstellbar ist. Die Kosten für eine zeitweilige Besetzung sowie für andere 
Möglichkeiten konnten auf Grund des Urlaubs von Herrn Voß (Stadtmarketing Halle GmbH) 
noch nicht geprüft werden. 
 
Ausführungen von Herrn Häder : 
Herr Häder stellt fest, dass der Antrag auf Grund der fehlenden Informationen noch nicht 
abschließend behandelbar ist. 
 
Mitteilung von Herrn Neumann : 
Herr Neumann  bittet um die Vertagung des Antrages auf die Septembersitzung, da Herr 
Voß in dieser Sitzung das neue Stadtlogo vorstellen möchte sowie auch Auskünfte über den 
Weihnachtsmarkt geben kann. In diesem Zusammenhang können dann die Informationen 
zum Antrag von Herrn Bauersfeld (CDU) vorgestellt werden. 

   

Beschlussvorschlag:  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Möglichkeit eines dauerhaft besetzten Büros des 
Stadtmarketings am Flughafen Leipzig-Halle zu prüfen und eine Kalkulation der Kosten zu 
erstellen.  
Die Verwaltung wird beauftragt, Vorschläge für eine zeitweilige Präsenz während der 
Händel-Festspiele und ausgewählter Veranstaltungen der Leipziger Messe zu machen, um 
den Nutzen eines ständigen Büros zu prüfen. 
 
 
Beschluss:  
 
Der Antrag wird vertagt. Er wird in der nächsten Sitzung am 29.09.2009 behandelt. 
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zu 7 schriftliche Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

  
- keine - 

 

zu 8 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

 

zu 8.1 Stand zur Umsetzung Konjunkturprogramm II 

_________________________________________________________________________________ 

  
Ausführungen von Herrn Neumann: 
Herr Neumann teilt mit, dass den Mitgliedern die aktuelle Übersicht über die Vorhaben der 
Stadt Halle im Rahmen des Konjunkturpaketes II als Tischvorlage zur Information vorgelegt 
wurde. 
Die Behandlung von Details, die sich aus dieser Liste ergeben, sollten bitte in den anderen 
Ausschüssen behandelt bzw. besprochen werden. Für grundsätzliche Fragen steht Herr 
Neumann jedoch jederzeit zur Verfügung. 
 
Anfrage von Herrn Heft (parteilos): 
Gibt es Kenntnisse oder Informationen darüber, inwieweit die regionalen Unternehmen 
partizipieren? 
 
Antwort von Herrn Neumann: 
Ca. 80 % der Mittel aus dem Konjunkturpaket II werden in Sachsen-Anhalt vergeben. 
In etwa 50 % dieser Mittel, die an Sachsen-Anhalt gehen werden, werden an die Stadt Halle 
bzw. den Saalekreis vergeben. 

 

zu 9 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

  
Anfrage von Herrn Hajek (FDP) an Herrn Neumann : 
Herr Hajek  fragt nach, wie der Stand der Dinge zur Thematik der Eissporthalle ist. 
 
Antwort von Herrn Neumann : 
Es soll in zwei Schritten vorgegangen werden. In einem ersten Schritt ist zunächst der 
Eissport bis zum Jahresende gesichert. In einem zweiten Schritt soll ab dem Jahresbeginn 
2010 ein neues Konstrukt für den Betrieb der Eissporthalle gefunden werden. Ein 
entsprechender Beschlussvorschlag mit einem neuen Betreiberkozept wird im Oktober in 
den Stadtrat und die zuständigen Ausschüsse eingebracht, damit ausreichend Zeit bleibt, 
diesen zu beraten. 
Die verwaltungsinternen Beschlüsse dazu wurden am 25.08.2009 in der Beiko gefasst. 
 
Anfrage von Herrn Scholtyssek : 
In einem Artikel in den Sonntagsnachrichten vom 26.07.2009 war zu lesen, dass der 
Projekte-Verlag von Halle nach Merseburg zieht, weil Herr Cornelius-Hahn mit der Stadt 
Halle unzufrieden war. Gab es Kontakte zur Wirtschaftsförderung und wenn ja, wurde dort 
etwas gegen die Unzufriedenheit von Herrn Cornelius-Hahn getan? Warum war er nach wie 
vor unzufrieden? 
 
Antwort von Herrn Dr. Franke : 
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Er bittet um die Verschiebung dieser Anfrage in den nicht öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Antwort von Herrn Scholtyssek : 
Er stimmt der Verschiebung in den nicht öffentlichen Teil zu. 
 
Anfrage von Herrn Hajek : 
Bezüglich der Eislauffläche auf dem Weihnachtsmarkt fragt Herr Hajek nach, wie es dieses 
Jahr mit einer Eislauffläche aussieht und ob schon Anträge von Betreibern vorliegen. 
 
Antwort von Herrn Neumann : 
Vorab erteilt Herr Neumann die Information, dass die Zuständigkeit für den 
Weihnachtsmarkt und somit für die Eislauffläche im Dezernat III bei Herrn Wiegand liegt. 
Es gibt einen 3-Jahresvertrag mit einem Eisflächenbetreiber, so dass für dieses Jahr wieder 
eine Fläche vorgesehen ist. 
Dieses Thema wird aber voraussichtlich im Ausschuss für Ordnung und 
Umweltangelegenheiten, evtl. auch im Sportausschuss, näher behandelt. 

 

zu 10 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

  
- keine - 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 31.08.09 

 

 

__________________________   ____________________________ 
Denis Häder      Eileen Panier 
Ausschussvorsitzender    Protokollführerin 


